Gandidatos a la PRESIDENCIA y VICEPRESIDENCIA de la REPUBLICA

Elegid Pueblo Hondureño a vuestro futuro Gobernante con la mayor cultura cívica



Dr. y Gral. Tiburcio Carías A Candidato a la Presidencia por el Partido Nacional

Sección Editorial

A las Puertas de la Verdad

NUESTRO intelectual amigo, don Sabas Bendeck, quien ha fijado últimamente su residencia en Genaives, República de Haití, temiendo un fatal desenlace de la actual campaña elec-toral, nos escribe lo siguiente:

«Por alli como que está grave la cosa política. Todo lo veo revuelto, y tanto, que esa campaña política hondureña se va semejando al río Ulúa cuando está creciendo: turbia, y con su sucio ím-petu, arrastra hasta los bichos inofensivos que nada tienen que ver con sus asuntos. Todo esto no importa con tal de que esa Hidra maldita no clave sus garras en las campiñas hondureñas: ¡La Revolución! Si esta brota, creo que será el golpe de gracía para la tan sufrida Patria Morazánica. Ojala que Dios ayude a nuestros políticos a pen-sar bien, a discernir muy alto, a actuar con el co-razón en la mano, todo por el bien de Honduras de lo contrario, los errores de hoy pueden ser lamentos del mañana».

Como se ve, más allá de las fronteras hondureñas se preciente una nueva hecatombe en vista de que los ánimos han estado muy caldeados en la presente campaña de Autoridades Supremas. Sin embargo, gracias a la fructifera labor de las Sociedades pacifistas, estamos seguros que la paz continuará reinando en las exúberas tierras hondureñas.

Por hoy nos encontramos a las puertas de la verdad, pues el próximo domingo treinta de Octubre, los partidos históricos, además de medir su pujanza, demostrarán por segunda vez al mundo entero su verdadero civismo.

La prensa sectarita, que a decir verdad, en su mayoría ha hecho una campaña de desprestigio nacional, va también tocando a su fin, y en-tonces cesarán los insultos y la diatriba, y la cal-ma renacerá sobre el límpido cielo hibuerense, y Honduras continuará por el amplio y luminoso sendero de prosperidad y engrandecimiento.

El lunes próximo, las oficinas de información anunciaran al universo la forma en que los hijos del indómito Lempira resolvieron su problema eiectoral, y no dudamos en que estos informes se-

Pasa a la 4ª pág.



Dr. Angel Zúñiga Huete Candidato a la Presidencia por el Partido Liberal



Dr. Francisco Paredes Fajardo Candidato a la Viceprecidencia por el Partido Liberal



Gral. e Ing. Abraham Williams Candidato a la Vicepresidencia por el Partido Nacional

De Jueves a Jueves

A cargo de Gustavo Lee

El martes de la presente se- ron a recibirlo considerable númana ingresó a esta ciudad mero de sus amigos.
procedente de Tegucigalpa el General Francisco Martínez — David Abraham, ruega a todas aquellas personas que Al campo de aterrizaje fue-Fúnez.
Al campo de aterrizaje fue-

Nuestro lema Justicia y Equidad

PARA HACER PATRIA HAY QUE APOYAR LA PRENSA INDEPENDIENTS

PERIODICO MODERNO DE LA TARDE DE CULTURA, INFORMACION Y VARIEDADES DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PUEBLO

SEGUNDA EPOCA DIRECTOR Y PROPIETARIO REPUBLICA DE HONDURAS

DEMETRIO SIMON

son del Director

Paz ante

todo y

sobre todo

IMP. PORTILLO

Año I. Nº 50

CHOLUTECA, JUEVES 27 DE OCTUBRE DE 1932

SERIE 13 Nº 2

El Temporal ha hecho daños en Nicaragua

Según los canjes que hemos recibido ultimamente de Gua-temala, El Salvador, Nicara-gua y Costa Rica, el temporal que nos azotó en d'as pasados, hizo estragos también en las

hrmanas repúblicas.

Párrafos de una carta que de Chinandega, Nicaragua, le envían a don Jusu Reichman:
S gún dan cuenta los periódicos, el temporal ha sido en to cos, el temporal ha sido en to da la América. Lo que respecta aqui ha sido demasiado fuerte, como jamás se había visto en tiempos anteriores. En Managua, el barrio Mira Lagos se inundó de tal manera que bien pudieron andar embarcacione: en las calles. Hay por el momento más de 1.000 personas sin trabajo de

Hay por el momento mas de 1.000 personas sin trabajo de bido al temporal. Una hacienda del Gral, don Emiliano Chamorro la que tiene en Jinotepe fué arrazada por la innundación de tal manera que la casa Pasa a la 4º Pág.

Opiniones

Político Social Económico

Por Arturo Acevedo Aguilar

12 de Octubre

Con la rutina de estilo celebraron algunas sociedades lite-rarias y elementos oficiales la llamada Fiesta de la Raza. Es-ta conmemoración jamás ha entrado al corazón del pueblo y

muchos se preguntan el porqué de e la. Los ateneistas dirán razones de belleza del idioma. Algunos místicos hablarán con elogio de la religión here-

dada de España.

dada de Espana.
No obstante durante la conquista, la colonia y la independencia, jamás gozaron de popularidad los españoles, humorísticamente llamados gachupines. Excepciones pocas.

Méjico y el Vaticano

La encíclica Acerba Anima lanzada por el Vaticano a los católicos de Méjico y comentada acremente por el General Abelardo Rodríguez dió ocasión a declaraciones de Monseñor Leopoldo Ruiz y Flores que le valieron la expulsión del territorio.

torio.

El gobierno mejicano califica a la encíclica de «insolente provocación del Papado».

El Vaticano sostiene que la encíclica «es serena y solo de-nunciante de hechos que constituyen violencia». Lo curioso y especial del incidente es el criterio del go-Pasa a la is pág.

El Roble y el Arbolillo

Paseando cierto día un buen anciano,

pues de Sanson el tuerte brazo hero
ese roble no podria, al fin parar.
¿No mira que está viejo, endurecido,
y que por su peso vivirás caído
donde Febo su vida ha de quitar?...
—Dices muy bien, replica el buen anciano:

todo esfuerzo al presente fuera en vano por levantar a ese árbol que cayó; pues así vemos en la humana gente no existe fuerza que sea suficiente para destruir un vicio que creció

J. M. TOBIAS ROSA.

Ilama, 1932.

PENSAMIENTO

· Para el gobierno de la vida los hábitos, las costumbres hacen más que las máximas, porque el hábito es una máxima viviente sobre el instinto y sobre la carne.—AMIEL.

Visite Ud, la Casa Uhler, que vende más barato.

Caballero: No se aflija Ud. por la catda de su pelo, pues cuando esto le pase hay que comprar ASTRA y la encontrará a precio de huate mojado en la casa Tavarone, casa que todo lo vende barato.

Aviso Et infrascrito Secretario del Juzgado 2º de Letras del Depar-

de Letras del Departamanto.

HACE SARER: que en sentencia de esta ficha, este Juzgado declaró here deros y les concedió la posesión efectiva de la herencia intestada de don Andrés Mondragón a sus hijos legiti mos José Antonio y Joaquín del mismo apellido, sin perjaicio de herede ros testamentario o de otros ab-intestato de igual o incjor derecho.

Lo que se pone en conocimiento del público para los efectos de ley.

Choluteca, Octubre 17 de 1932

Segundo Herrera .-- Srio.

CERVEZA POLAR

Cuando Ud. desee tomar una buena cerveza hay que comprar la de esta marca, que al por mayor y botella la encontrará en la casa Tavarone.

E Montado moderna e hi HE Montato moderna e hi-giénicamente mi Peluque-ría. Como siempre espero que la distinguida cientela que siempre me ha favorecido, me visite; pues serán servidos con atención, esmero y limieza.

J. Inés Osorio Cafk Reves media cuadra al Norte, el almacén Tavarone.

todo el mundo

dio de la onda corta es asombroso!

Hoy en dia existen centenares de estaciones ra-diofusora esparcidas por todas las partes del mundo que diariamente perifonean cu longitud de

diados en longitudes de onda entre 14 y 200 me-tros. A IGUAL que perifonean locales difundidos por medio de la onda Standart, en longitudes de onda entre 200 y 500 metros. PUEDEN SER onda entre 200 y 500 metros. PUEDEN SER AHORA FACILMENTE CAPTADOS VALIEN DOSE PARA ELLO DEL NUEVO INSTRUMEN-TO RCA VICTOR MODELO R 23.

Es este el Radioreceptor de atracción umversal contiene los principios mas perfectos y adelanta-dos de la ciencia moderna de la graficialgeniería. incorpora dos circuitos separados superheterodi-nos en un belifisimo mueble acabado en nogal. Sa precio es nucho menos de lo que razonablemente podria esperarse que costaria un instrumento de

jo costo, una Electrola portâtil para obtener un equipo equivalente a Radio Electrola en ouda cor-ta y largo.

tidor RCA VICTOR de onda corta, para usarla en combinación de cualquier radio de onda larga Radio Electrola,

Un Radio Receptor

que llamará la atención de RCA-Victor Modelo R-23

para la recepción de programas perificiendos eu Onda Corta y en Onda Standar. ¡El progreso becho en la radiodifusión por me-

Estos programas mundiales de onda corta ra-

A este instrumento se le puede agregar, con ha-

Pronto se anunciará también un nuevo convero

Precio: Lempiras 400 Completamente Instalado

Modelo R-23

La RCA Victor va siempre adelante

AGENCIA VICTOR JUAN DOBOROW

TEGUCIGALPA, Honduras. C. A.



SAN PEDRO SULA

LA BAYADERA

GAPONTA, discipulo de Budha, duerme echado sobre el polvo del camino, al pié de los vetustos muros de la antigua ciudad de Matura.

antigua ciudad de Matura.

Las luces ya se han apagado y todas las puertas de la gran urbe se hallan cerradas. En el empañado cielo de agosto, las estrellas se escondian tras los densos nubarrones. De pronto, un diminuto pié acaricia el pecho de Ugaponta, dejando ofi la música de sus ajorcas de plata.

El joven se despierta sobresaltado y a la luz vacilante de una linterna brillan como ascuas sus hermosos ojos de mirada acariciadora.

acariciadora acariciatora.

Acababa de contemplar una bella bayadera ebria de juventud, con el cuerpo cubierto de ped erías de diversos matíces y envuelto en un rico manto azul pálido.

La bayadera contempla extasiada el rostro severamente hermoso del joven asceta.

—Perdonadme, joven anacoreta, por haberos despertado—dice la bavadera, con voz suave y melodiosa, y en seguida agrega—: Dignaos seguirme a mi casa. El polvo del camino no es el lecho que conviene a vuestro cuerpo delicioso.
—Sigue tu camino, hermosa entre las hermosas— le respondió el eremita— Cuando llegue el momento oportuno, entronesi is a hyresola.

tonces iré a buscarte.

DE súbito la luz de un relámpago dejó entrever en el misterio de la noche su blanca dentadura y la bayadera tembló horrorizada.

El año nuevo no ha llegado aún. El viento ruge. Las ramas de los árboles lloran, dejando caer una lluvia de pétalos. Una suave brisa primaveral trae desde muy lejos el son quejumbroso de una flauta.

quejumbroso de una fiauta.

Los hombres corren alegres por los bosques, celebrando la fiesta de las flores.

Sobre los techos de la ciudad dormida, el cielo envía la tenue claridad de la luna llena.

El joven anacoreta marcha por el camino desierto escuchando extisiado las quejas amorosas de un pajarillo, posado sobre las endebles ramas de una magnolia.

Ugaponta, así que llega a las puertas de la ciudad, detiene el nas

ne el paso.

¿Quién será squella mujer acostada sobre el polvo, cerca de las fortificaciones?

Es la bayadera, presa de la terrible peste negra, con el cuerpo cubierto de llagas y que ha sido arrojada de la ciudad. El joven eremita se sienta junta a la bayadera; cariñosamente reclina sobre sus rodillas aquella cabeza tan hermosa en otro tiempo y humedece con agua fresca sus labios descompuestos, untando con aceite todo su cuerpo amoratado.

—¿Quién eres tú, dulce ángel de misericordia?—dice gimiendo la bayadera.

—¡Ha llegado el momento en que debía venir a buscarte, y heme aqui tal como te lo había prometido!—responde el ermitaño, transfigurado.

Brabindranath TAGORE.

Brabindranath TAGORE.

FUME LEMPIRAS

Los cigarros "Lempira" son elavorados con los mejores tabacos de Copán, habilmente seleccionados y sin ninguna adulteración.

Pruebelos y se convencerá

BOTICA POPULAR N° 1 Y 2

DEL DR. CARLOS J. PINEL

Gran surtido de medicinas de Estados Unidos y Europa. Renovadas constantemente. PREGIOS SIN COMPETENCIA

· 22240334

PROPIEDADES QUE

se venden en la ciudad de San Marcos de Colón dos casas y des potreros; los San Marcos de Colón dos casas y des potreros; los dud. necesit, una buena mátnteresados pueden enten derse con el empleado de La Sucursal Tavarone en San Marcos de Colón o a contado y a plazo tas encontrate ciudad. seta ciudad.

Cuando Ud. necesite llantas pa-rasu carro, ya sabe que debe de busear de la marca Royal, en distintos tamaños y a precios muy bajos acaban de liegar a la casa

El fibro del filósofo árabe. Ha-bib Estéfano, «Los pueblos his-panoamericanos, su presente y AMADEO GATTORNO.—Siro. J. 50

PROPIEDADES QUE
SE VENDEN
En buenas condiciones
venden en la ciudad de previo envio de 2 Lempiras.

Aviso El intrascrito Secre-tario del Jungado 1º de Letras del Depar-

tamento.
HACE SABEE; que por sentencia de esta fecha dió a Eugenio González la poessión chectiva de la herencia testamentaria de su madre María Evangelista Aguilar.
Lo que se anuncia para las fines de ley.

de ley.

Choluteca, 3 de Octubre de 1932

Estando de sobremesa el Libertador Bolívar en Chuquiasca, allá por el a ño 1825, versó la conversa ción sobre las excentrici-dades del doctor Francia, el temerario dictador del Paraguay.

Lo que algunos comensales referian sobre aquel sombrio tirano, que se ase mejaba a Luis XI en lo de tener por favorito a un barbero Bejarano, despertó en el más alto grado la curiosidad de Bolívar.

-Señor-dijo el libertador-daré un ascenso al oficial que se anime a llevar una carta mía para el Gobernador de Paraguay, entregarla en propia mano y traerme la repuesta.

El Capitán Ruiz se puso de pié, y contestó. —Estoy a las órdenes de

Vuecelencia.

Al día siguiente, acompañado de una escolta de veinticinco soldados, emprendió Ruiz el camino de bres de su escolta.

Tarifa para atravesar el Chaco. Después de un lartiempos, naturales a cami vo más arriba que la curio on mes de fatigas llegaron no tan penoso como el del sidad burlesca del Libertaa Candelaria, en el alto desierto Chaco, puso Ruiz dor.
Paraguay, donde existía en manos del Libertador La nota del Libertador una guardia fronteriza que la ansiada corresponden-Bolívar al tirano Francia desarmó a la escolta sin cia, y obtuvo el ascenso, permitirle pasar adelante. leal y honrosamente mere Ei oficial paraguayo custo dio de la frontera, envió inmediatamente un CHAS-QUI al Gobierno con el aviso de lo que ocurría.

Francia le mandó instrucciones; y el Capitán del país paraguayo y estu-Ruiz, acompañado de dos pendos informes sobre la jinetes paraguayos que no persona del enigmático hablaban españolisino GUA- dictador. continuó el viaje hasta la Asunción, sin que compañero?

Entre Libertador y Dictador

en el tránsito se le dejara comunicar con nadie.

Pasó Ruiz por algunas calles de la capital, hasta llegar al Palacio del dictador, donde sin permitírse le apearse del caballo, tu-vo que entregar al oficial de guardia el pliego de que era conductor.

sellada y lacrada que con tenía la repuesta del dic tador a Bolivar, y el sobre del oficio, con estas pala bras de letra del autócrato paraguayo: "Llegó a las doce. Despachado a la doce. Des una, con oficio. - Francia».

vigilantes paraguayos, que patio de su casa, ni visto no se apartaron un minuto la ciudad. sino cuatro cinno se apartaron un minuto la ciudad. sino cuatro cin-de su lado hasta llegar a co calles y eso al galope, Candelaria, donde lo espe. más tristes que un cemenraban los veinticinco hom- terio?

tiempos, naturales a cami cido.

Los compañeros de ar-mas de Ruiz acudieron presurosos a su alojamiento, esperando oír de su boca descripciones pintorescas pendos informes sobre la

-- ¿Qué ha visto por allá,

-¡Nada más? -Nada más.

–Qué ha oído en ese

¿Qué se dice de noso-tros?

—No he oído más que el Una hora después salió zumbar del viento; con na éste, dió a Ruiz una carta die he hablado; sólo mis dos guardias hablaban, como lo hacían en guanarí, no les entendi ni jota.

--; Qué les he de decir, si yo no he conocido a no he conocido a El Capitán volvió grusi yo no he conocido al pas escoltados por los dos dictador, ni he pasado al

vo más arriba que la curio

gentes diplomáticos y consulares. sulares. La contestación, de que fué conductor el do por el título de PATRI CIO que da al General B)

«Patricio: Los portugue ses, porteños, ingleses, chi lenos, brasileros y peruanos, han manifestado a este Gobierno iguales deseos a los de Colombia, sin otro resultado que la confirma-ción del principio sobre ción del principio sobre Estenós, murmuró: que gira el feliz régimen —¡La pim...pinel que ha libertado de la ra-ga usted patria co piña y de otros males a esta provincia, y que seguirá constante hasta que se res tituya al Nuevo Mundo la tranquilidad que disfrutaba antes que en él apare cieran apóstoles revolucionarios, cubriendo con el La nota del Libertador ramo de oliva el pérfido Bolívar al tirano Francia puñal para regar con san S

gre la libertad que los am-biciosos pregonan. Pero el Paraguay los conoce, y, en cuanto pueda, no abando. Arboles, arrollos y dos se limitaba a proponerle mientras yo me halle al soldados que me custodia que sacase al Paraguay frente de su Gobierno, del aislamiento con el res. to del mundo civilizado, nar la espada de la justi-enviando y recibiendo a cia para hacer respetar gentes dipiomáticos y contan santos fines. Y si Colombia me ayudase, me daría un día de placer y Capitan Ruiz, no puede repartiría con el mayor ser más original, empezanagrado mis esfuerzos en tre sus buenos hijos, cuya vida deseo que Dios Nueslívar. Hela aquí tal como tro Señor guarde por muapareció en un periódico chos años—Asunción, 23 del año 1826: de Agosto de 1825.—Gaspar Rodriguez de Francia».

> Bolívar leyó y releyó para si; sonrió e al ver que el subscriptor lo bautizaba llamándole PATRICIO en vez de Simón, y pasando la carta a su Secretario

-¡La pim...pinela! ¡Haga usted patria con esta gente!

RICARDO PALMA

Joaquín Salinas h. 3 ABOGADO Y NOTARIO Ofrece sus servicios profesionales

GRAN FABRICA DE CAMISAS DE ANDONIE, MANSOUR Y C1A. **TEGUCIGALPA**

Lector: Si quiere vestir con elegancia, use camisas LA DALIA. Lector: Si es Ud. Comerciante, nada mejor para hacer negocio, vendiendo Camisas LA DALIA.

Lector: Si es patriota, poroteja la industria nacional, pues las camisas hechas en la Gran Fábrica La Dalia, son trabajadas por brazos hondureños. HACANOS UNA VISITA CUANTO ANTES.

Casa de los herederos de don Trinidad E. Rivera. Barrio San Francisco.

Haga Ud. sus compras donde encuentre que el servicio sea el mejor, buena calidad en as mercaderias, completo surtido, precios los más bajos de la plaza y fino trato. TODO ESO Y MAS ENCON-TRARA UD. DONDE

Gran Realización

POR LOS TRES MESES DEL PRESENTE AÑO

TODO A PRECIOS NUNCA VISTOS. HAY QUE LOGRAR ESTA OCASION QUE OFRECE EL BIEN SURTIDO ALMACEN

Ofrecemos a nuestros clientes el nuevo modelo Columbia C 21 que supera a cualquier aparato ofrecido hasta ahora, modelo muy perfeccionado, mas amplitud y belleza de tono, mas alcance ymas potencia. Para detalles a cerca de este maravilloso radio, visite el Salón Columbia de

PABLO UHLER & Co.

Imperial Es la preferida por propios y extraños Imperial Es deliciosa hasta la última gota

Opiniones.....

Viene de la 1ª pág. bierno mejicano quien considera a los católicos como súbditos extranjeros por obedecer a un poder extraño que es el Pa-

pado.
¿Qué opinarán sobre el anterior punto de vista los gobiernos que tienen millares y hasta millones de súbditos católicos? Elecciones Yankees

Los discursos de Rossevelt y Hoover, en Montana y Desmoines constituyen el desafío oratorio más enconado de la actual campaña electoral norteamericana. Rosselvet se esfuerza en atraerse a los húmedos bimetalistas y productores de plata y Hoover a los secos, a las mujeres y a los agrarios de Desmoines siempre inclinados a las huelgas turbulentas. Promesas y más promesas. Simembargo consideramos a Rossevelt con más derecho a que se le crea. Hoover tiene su fecha política un tanto en desprestigio.

Colombia y El Perú

El incidente del puerto amazónico de Leticia que ha to-El incidente del puerto amazónico de Leticia que ha tomado el carácter de una complicación internacional, nos tiene
en preocupación por aquello de que cualquier discordia entre
naciones hindo-ispanas favorece las tendencias absorventes
yankees disfrazadas para los miopes por ese espejismo llamado ideal panamericano.

La invasión a Leticia por peruanos desalmados es una
ciolación a derechos soberanos reconocidos o digamos un hecho de piratería que desprestigia al Perú.

La opinión pública continental está a favos de Colombia A
se cree que del incidente no es culpable el pueblo peruano, si-

que del incidente no es culpable el pueblo peruano, si-

no su gobierm.
No confinition of Perú con Sanchez Communication de la culpabilidad de un gobierno muchas veces no 'involucra la culpabilidad de un país, al menos de derecho o conciencia. Lo me es de hecho, ese es otro aspecto del asunto.

Sección Editorial.

Viene de la 1ª pag.

rán a favor de la «tan sufrida Honduras», para así continuar figurando en el concierto de las naciones civilizadas

LA TRIBUNA, cuya neutralidad ha sido por todos conocida, se anticipa a felicitar al candidato que resulte electo para gobernar a Honduras

durante el cuatrenio venidero. ¡Viva el Presidente electo! Viva la Paz de Honduras!

AVISO El ifrancrito Secretario del Duzgado 1º de Letras del Departamento.

HACE SABER que por sentencia del día de hoy, se dió al menor Sergio Antonio Gareía Gutiérrez, la posesión efectiva de la herencia intestada si Choluteca. 29 de Sthre. 1932. del Departamento.

HACE SABER, que por sentencia del día de hoy, se dió al menor Sergio Antonio García Gutiérrez, la posesión efectiva de la herencia intestuda de su difunta madre natural Heredia Gutiérrez. Sin perjuicio de listedero testamenrario o de otros abintestato de igual o meior derreho.

Lo que se anuncia, para los efectos de lev.

Choluteen, 3 de Octubre de 1932 De Jueves.... Amadeo Gattorno.—Srio. G. 50 Viene de la 1ª pág.

Choluteca, 29 de Stbre. 1932. Segundo Herrera Srio.

AVISO
El infrascrito Secretario del Juzgado 10
de Letras de este De
de don Demetrio Simón, de lo HACE SABER que por sentencia del ventrires del presente mes, decretó la interdicción provisional por causa denuncia del Señor don Abel

Aviso de Remate

El infrascrito Secreta-El infrascrito Secretario del juzgado orimero
de Letras del Departamerti al público HACE
SABER: que por resclución de fecha siete del
mes en curso recaída en
el juicio ejecutivo promo
vido por la Sociedad
Francisco Siercke y Her
mano, contra don Cecilio
Bojorque, para el pago mano, contra don Cecilio Bojorque, para el pago de cantidad de Lempiras renala la audiencia del día jueves tres de, Novi-mbre próximo, a les nueve de la mañana, para rematar en subasta pública los hienes siguientes: Un potrero de treinta y ocho y media manzanas poco mas media manzanas noco ma o menos; lindante; al O-riente. casa y potrero de Pablo Sánchez y Encarna-Paolo Sanchez y Lucarna-ción Rodríguez, encaj na da de por medio; al Nor-te, potrero de Antenio Navarro y Rafael Bara-hona Mejia, encajonada de por medio; al Poniente de por medio; al Poniente potreros de don Dámaso Palma, y al Sur; río de Sampile, y potrero de don Felipe Reyes, encajonada de por medio hallánd se dicho netrero en los cus-tro departamentos siguientes: (a) Un potrero de custro manzanas de de custro manzanas de extensión superficial, cultivado con zacate artificial el cual valoran en trecientos lempiras (b) Otro potrero de catorce manzanas de extensión, poco mas o menos, cultivado con pasto artificial una parte y la otra inculta, el cual valoran en trecientos lempiras (c) Otro ta, el cual valoran en trecientos lempiras(c) O-tro de seis y media man-zanas de capacidad poco mas o menos cultivado con zacate jaraguá, qua valoran en docientos veirvaioran en occientos veni-ticinco lempiras, y (d) O-tro departs mento de diez manzanas poco más o me-noscultivad con pasto na-tural y que valoran en tural y que valoran en ciento ochenta lem-

22 del CLUB VICTOR Nº XXV corrido el 10 de Octubre de 1932, a las 7 p. m. en el Salón «La Rosa de Oro» de ésda la Acción Nº 80 perteneciente a Arturo Diderico Aceituno de Tegucigalpa.

JUAN DOBOROW. Tegucigalpa, Ocbre. 11, 1932.

— A las tres y media de la tarde del dia domingo último se jugó una partida de balom-pié entre los clubs León del Sur y Chorotega.

Durant- tres años que tene-mos de vivir en Choluteca, no habíamos contemplado u na partida igual, es decir, no en el juego sino en la cultura que se observó entre ambos equi-

pos. Nnmeroso fué el público que presenció la partida.

El Temporal...

Viene de la 1º pág. solo asomaba el techo. Según informes se le ahogaron cincuenta teroeros que tenía enchiquerados, y más de mil novillos que había 'hecho llegar allí por temor de que las fuerzas sandinistas se los comieran. Aquí el Puente Real fué arrastrado por la corriente, no quedando ni señas. A don Ramón Valladares se le ahogaron vacas, bueyes cerdos, gilinas y cuantas cosas tenía y Viene de la 1ª pág llinas y cuantas cosas tenía y su casa fué destruida también. Son inumerables los perjuicios ocasionados por el temporal.

piras: todos acotados piras: todos acotados con cercas de alambre en su tota-lidad en mal estado algunas partes; ascendiendo el valor total de dicho inmueble a UN MIL CINCO LEMPIRAS Un rancho comprendido entre los notreros de Bojorque y don Dámaso Palma que quedan al Oriente y Poniente respectivamente; al Norte y Sur, con el potrero anteriormente descrito; siendo dicho rancho de hor to; siendo dicho rancho de hor conadura, techo de teja, sin paredes, de ocho varas de lar-go por seis de ancho, valorado dicho rancho en cuarenta fem-piras; Un rancho sito en los suburbios, al Sur de esta ciu-dad de nueve varas de largo por cuatro de ancho poco mas o menos, techo de teja paredes de tabla, ubicado en un solar de tabla, ubicado en un solar de cincuenta varas de largo por otro tanto de ancho; lindanpor otro tanto de ancho; lindante al Norte casa de Pablo Sanchez, calle de por medio; al Poniente casa de los herederos de Julio Canpos: Al Sur con casa de dria Sérvula de Guillén; cuya mediagua fue valorada por los peritos en dos. cientos lempiras, incluyendo el solar: quel os bienes aludidos se hallan todos en terrenos ejidal de esta ciudad y se mandan rematar para el pago de UN MIL QUINIENTOS LEN-PIRAS, mas los itereses de esta suma y costo de la ejecuta suma y costo de la ejecu-ción. SE HACE SABER: que

SE HACE SABER: que siendo primera audiencia para el remate, no se admitirán posturas por menos del valor de las dos terceras partes del precio de avalúo y se publica precio de avalúo y se publica esta venta en demanda de pos-tores,

Choluteca, Octbre. de 1932. Amadeo Gattorno Srio.

F. 51

¿Es posible que usted



no conozca todavía las nuevas "latitas" de 6 tabletas de los famosos productos Bayer:

Cafiaspirina y Fenaspirina?

Estos nuevos envases han sido recibidos con gran entusiasmo en todas partes, porque son:

El producto de confianza para los dolores

muy económicos muy modernos

Eliminador infalible de <u>resfriados</u>



muy prácticos



Para mayor protección, cada "latita" está forrada en papel celofán especialmente impreso con la Cruz Bayer.

TABACALERA COPANECA E. S. Canahuati & Hnos. SAN PEDRO SULA

Pida en los establecimeintos el exquisito cigarro "Morazan"

DEPOSITO EN **TEGUCIGALPA**

HOTEL AMBOS MUNDOS